
「市長と市民が語る1000人集会（大淀中学校区）」意見交換内容　

　　日時：令和6年3月10日（日）　場所：宮崎市総合福祉保健センター　参加者：37名

NO 概要 ご意見要旨 市長回答要旨 担当課

1 空き地の固定資産税について
空き家を更地にしたときの固定資産税を、１０年間据え

置きにするのはどうか。

家屋を解体して土地だけになった時に、固定資産税を軽減でき

るかなど、空き家対策として有効か確認したい。
建築住宅課

2
トライアングルプロジェクトに

ついて

各学校にトライアングルプロジェクトを周知し、教育と

福祉の連携を推進してほしい。

各学校で課題を把握し、福祉部門と連携しながら取り組んでい

きたい。

障がい福祉課

学校教育課

3 市民のマナーについて
市民のマナー（歩きスマホ）が年々低下しているので、

法律をつくってもっと取り締まってほしい。

市民のモラルやマナーについては、学校での教育や、社会人へ

の注意喚起などによって、幅広く啓発していきたい。
地域安全課

4 通学路点検について

通学路点検について、要望した事項がどのように検討さ

れたのかの結果を、学校（PTA）にフィードバックして

ほしい。

通学路点検がどのような方法で報告されているか担当課に確認

したい。

【担当課補足】

例年、4月中旬から５月末までに要望依頼（自治会、学校、PTA

が要望者）を受け付け、その後、各担当部署に対応を割り振

り、現地確認を実施。1月中旬までに対応所見回答を各担当部

署から集約し、3月中旬に要望者へ所見回答を送付します。

（今年度は3/15送付）

地域コミュニティ課

5 避難所情報の掲載について
市ホームページの避難所情報（避難場所、収容人数等）

をもっと分かりやすく掲載してほしい。

ご意見については、担当課で内容を確認したい。また、地域で

の防災訓練の取り組みを進めることで、避難場所等を周知して

いきたい。

危機管理課

6 市制１００周年について
市制１００周年ロゴマークの被り物をつくるのはどう

か。

市制１００周年の機運醸成として、効果的な手段を担当課で検

討していきたい。
企画政策課

7 子どもの居場所について
子どもが休日に過ごせる施設（居場所）が少ない。勉強

できる場所などを確保してほしい。

街中の子どもたちの居場所について、学習機会の提供の場とい

う点から検討していきたい。
子育て支援課

8 新消防庁舎について
新消防庁舎では、防災体験ができる設備を取り入れてほ

しい。

新消防庁舎は駐車場も広くなるので、市民の皆さんも防災体験

や訓練ができるような機能を充実させたい。
消防局総務課

9 交通インフラの整備について
車を待たない市民のため、バスや電車などの交通インフ

ラを充実させてほしい。

交通政策の課題に対応するため、交通事業者と協議をしなが

ら、電車やバスの利便性を充実させていきたい。
都市計画課

10
まちなかでの自転車走行につい

て

歩行者の安全を守るため、福岡市の事例を参考に、宮崎

中心部では自転車は降りて押していくエリアを設けても

らえないか。

他市の事例も参考に、実施できることはないか確認していきた

い。
都市計画課

11 「ぐるっぴー」について
ぐるっぴーは平日の乗客が少ないので、土日限定での運

行や便数を減らすなどの検討をしないのか。

運行内容については、宮崎市まちなかグリスロ運行協議会と考

えていきたい。
まちづくり課

12 学校図書館司書について

学校図書館の司書（会計年度任用職員）は、資格職で学

校現場で大切な職務。職務の重要性を鑑みて、処遇の改

善はできないか。

学校での司書の重要性は認識している。司書の処遇についての

ご意見は担当課へ繋ぎたい。

【担当課補足】

会計年度任用職員については、職種ごとに必要とする資格や業

務内容で給与等が定められています。処遇改善については、市

全体で見直す必要があるため、今回のご意見についても担当部

署と共有させていただいた。なお、令和６年度の改正により、

期末手当が支給されている会計年度任用職員に対しては勤勉手

当が支給されるため、一定の処遇改善が図られます。

学校教育課
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13
子どもの読書活動推進計画につ

いて

国で子どもの読書活動推進計画が出されて、現在第6次計

画となっている。宮崎市は平成１８年に第1次計画が出さ

れてから改訂されていない。今の時代にあった内容で改

訂してほしい。

今後も子どもたちの読書環境の整備を進めていきたい。また、

子どもの読書活動推進計画の改訂については、担当課に確認し

たい。

【担当課補足】

国通知で総合計画等の上位計画で「子供の読書活動の推進に関

する部分が該当する場合には、当該部分をもって推進計画に代

えることができる」とされているため、市では第２次宮崎市教

育ビジョンを推進計画に位置づけ、必要な改訂を実施してい

ます。

生涯学習課

14 地域環境美化について
登校していると小学校周辺のごみが気になる。学校の授

業でごみ拾いをするといいのではないか。

地域の自治会などもごみ拾いなどの地域環境美化に取り組んで

いるので、担当課には小学生からのアイデアとして繋ぎたい。
企画総務課

15 制服リユースについて

制服リユース事業は保護者負担の軽減になるが、学校に

よっては学年で制服や体操服に違う色で名前を刺繍する

こともある。リユースも踏まえて名札でもいいのではな

いか。

教育委員会で学用品等の保護者負担の軽減に取組んでいる。制

服の刺繍等についても、担当課に確認したい。

【担当課補足】

令和5年12月に全小中学校長に保護者負担軽減のため、学用品

の見直しや制服への刺繍の廃止等の取組を依頼し、多くの学校

で順次見直しや廃止に向けた対応を実施しています。

学校教育課

16
子宮頸がんワクチン接種につい

て

子宮頸がんワクチン接種の推進を今後も継続するととも

に、広く市民に啓発してほしい。

子宮頸がんワクチンのキャッチアップ接種の延長について、国

へ要望するとともに、市民の理解や周知をより一層図るため、

引き続き啓発を行っていきたい。

親子保健課

17 文化振興について
宮崎科学技術館などを活用し、宮崎市の文化振興に力を

いれてほしい。

宮崎科学技術館は非常に大事な施設なので、施設設備や事業の

充実を図っていきたい。また、関係団体とともに、本市の文化

振興を盛り上げていきたい。

生涯学習課


